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No dia 10 de fevereiro de 2014 realizou-se a 385 Reunião Ordinária do Conselho Estadual de 1 
Saúde – CESAU, das 08h30 às 17h00, na Sala de Reunião do Conselho, situada na Avenida 2 
Almirante Barroso, Nº 600, - Praia de Iracema - Fortaleza – CE,  com  a  presença  dos  Conselheiros: 3 
Acilon Gonçalves Pinto Júnior, Efetivo, Mariano Araújo Freitas, Suplente (Representantes da 4 
SESA); Anderson Silva Sousa (Conselho Estadual de Secretarias e Secretários Municipais de 5 
Saúde – COSEMS); Cristina Maria Aleme Romcy (Secretaria de Infraestrutura – SEINFRA); Rafael 6 
Vieira Lopes (Federação das Misericórdias do Ceará – FEMICE);  Leandro Rodrigues Martins 7 
(Instituições Privadas de Saúde – Associações dos Hospitais do Estado do Ceará – AHECE); 8 
Joel Isidoro Costa (Entidades Estaduais de Representação dos Médicos); Antônio Cleyton 9 
Martins Magalhães, Efetivo, Carlos César de Oliveira Carneiro, Suplente (Entidade Estadual de 10 
Representação dos Odontólogos); Eucléa Gomes Vale, Efetivo, Anísia Ferreira de Lima, Suplente 11 
(Entidades Estaduais de Profissionais de Representação dos Enfermeiros); João Marques de 12 
Farias (Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior);  Teresinha 13 
Leite Ferreira, Efetivo, Maria Marli da Costa Pereira, Suplente (Profissionais de Nível Médio da 14 
Área de Saúde); Francisco José Bezerra Lira (Sindicato dos Técnicos de Segurança do Trabalho 15 
do Estado do Ceará); Maria Edilza Andrade da Silva, Efetivo, Ney de Alcântara Araújo, Suplente 16 
(Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Jorge da Silva 17 
Gomes (Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará);   Moacir Gonçalves 18 
de Oliveira (Federação dos Trabalhadores na Indústria do Estado do Ceará); Francisco Luiz Neto 19 
(Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas do Comércio e Serviço do Estado 20 
do Ceará); Raimundo Farias Martins Amorim (Ordem dos Advogados do Brasil–OAB); Nina Girão 21 
e Lima, Efetivo, Ronildo Alves de Oliveira, Suplente (Pastoral da Criança); Raimundo Otávio de 22 
Vasconcelos,Efetivo,Agnel Conde Neto,Suplente (Entidade de Portadores de Patologia); Maria 23 
Ozaneide de Paulo, Efetivo, Antônia Karla de Almeida, Suplente (Entidade de Defesa da Mulher); 24 
Francisco José Lima Batista, Efetivo, Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, Suplente 25 
(Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área 26 
Metropolitana de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú); Francisco Marcondes Batista (Conselho 27 
Municipal de Saúde de Município de Grande Porte Sul – Juazeiro/Crato); Maria Lucilene Martins 28 
Santos, Efetivo, Cleide Fernandes Monteiro, Suplente (Conselho Municipal de Saúde de Município 29 
de Pequeno Porte); Maria Conceição Araújo Moreira, Efetivo, Jeovan Barbosa da Silva, Suplente 30 
(Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados da Saúde e da Previdência) e Márcia 31 
Lessa Fernandes (Representante do Conselho Estadual dos Direitos da Criança e do 32 
Adolescente – CEDCA. Participaram também da Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: 33 
Carlos Alberto Nascimento Nogueira; Expedito Maurício da Silva, Francisca Lourenço de Sousa, 34 
Joana D'arc Taveira dos Santos, José Francisco Rodrigues, Francisco Romão de Sousa, Maria Áurea 35 
Martins de Sousa Silva, Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva), Maria Valbenia de 36 
Almeida, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Rogena Weaver Noronha Brasil e Waleska 37 
Fiúza Thompson. Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Leandro de Castro 38 
Feitosa Marinho, Vitor Jorge Freitas Cavalcante, Manuel Geraldo Neto e Ozenir Honório da Silva. 39 
CONVIDADOS: Gabriel Domingos, Iracema de Matos Mesquita, Paulo Marcelo Laranjeiras Barrocas, 40 
Carlos Eugênio Pereira Soares  e José Cláudio Silva de Oliveira. Foram justificadas as ausências 41 
dos representantes das seguintes Entidades: Ministério da Saúde; Membro Titular do Conselho 42 
Estadual de Secretarias e Secretários Municipais de Saúde – COSEMS; Associação dos Prefeitos 43 
do Estado do Ceará, Membro Suplente dos Representantes das Entidades Estaduais de Outros 44 
Profissionais de Saúde de Nível Superior; Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do 45 
Ceará – FETRAECE, Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de 46 
Usuários do Município de Grande Porte–Fortaleza, Conselho Municipal de Saúde de Município de 47 
Grande Porte Região Norte e Conselho Municipal de Saúde de Município de Médio Porte – 48 
Marco/Beberibe. Não foram justificadas as ausências das Representações: Ministério da 49 
Educação e Cultura–MEC (Hospital Universitário Walter Cantídio; Secretaria de Educação Básica – 50 
SEDUC e Entidade dos Portadores de Deficiência. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – 51 
Acolhimento; 09h00 – Constituição da Comissão Eleitoral para Eleição da Mesa Diretora do 52 
CESAU; 10h00 – Apresentação das Ações Desenvolvidas pelo Núcleo de Vigilância Sanitária 53 
– NUVIS; 11h00 – Pareceres Técnicos / Recomendações; 12h00 –  Almoço; 13h00 – 54 
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Apresentação do Comitê de Ética; 14h00 – Aprovação das ATAS nº s 380 e 381; 15h30 - 55 
Informes da Mesa Diretora, Câmaras Técnicas, Comissões e Secretaria Executiva; 17h00 – 56 
Encerramento. A abertura e condução da reunião foi feita pelo Presidente e Conselheiro do 57 
CESAU, João Marques de Farias que após saudar a todos os presentes, procedeu a leitura da 58 
Pauta, deixando em aberto, para alterações e comentários. Deu posse ao Conselheiro Anderson 59 
da Silva Sousa–SUPLENTE–representando o Conselho Estadual de Secretarias e Secretários 60 
Municipais de Saúde – COSEMS. O Conselheiro Anderson da Silva Sousa, Recém-61 
Empossado, falou da trajetória em participar dos espaços em prol da coletividade. Está aqui para 62 
contribuir. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva questiona os Pontos de Pauta da 63 
apresentação das ações desenvolvidas pelo Núcleo de Vigilância Sanitária – NUVIS e a 64 
apresentação do Comitê de Ética, os quais, não passaram pela Câmara Técnica. Solicita apoio do 65 
Pleno, para este questionamento. Todos os assuntos aqui apresentados, devem passar pelas 66 
Câmaras Técnicas, mesmo que não necessitem de votações. A Conselheira Eucléa Gomes Vale 67 
dá conhecimento de fatos ocorridos no Hospital Geral de Fortaleza. Os Enfermeiros foram retirados 68 
do Organograma do HGF e ficarão subordinados à Gerência de Núcleos de Negócios. As 69 
Enfermeiras estão sendo desnorteadas sem um aviso. A Enfermagem está querendo uma Comissão 70 
e um Encaminhamento deste Conselho, para se deslocarem até o referido hospital e constatarem os 71 
fatos. O Conselheiro Joel Isidoro Costa  se referindo à questão da Pauta, lembrou a todos que é 72 
o Presidente do Comitê de Ética e o Senhor Newton Kepler, foi exonerado e ele como membro do 73 
Comitê de Ética, não tem nada para apresentar. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João 74 
Marques de Farias sugere retirar a Pauta do Comitê de Ética e incluir o Problema do HGF–Hospital 75 
Geral de Fortaleza, como PONTO DE PAUTA, para discussões. O Conselheiro Jorge da Silva Gomes 76 
falou sobre o Hospital de Caucaia, onde foram retirados atendimentos pediátricos e colocados no 77 
Hospital Santa Teresinha. Enfatizou que a demanda é muito grande.citou também, problemas com 78 
pacientes diabéticos, que não possuem atendimento. Solicita um Grupo para verificar “IN LOCO” 79 
essas questões. Solicitou ainda, saber junto ao Secretário de Saúde, como anda a Política da Saúde 80 
Indígena. Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias falou que não há 81 
necessidade de PONTO DE PAUTA para as solicitações do conselheiro Jorge da Silva Gomes, pode-82 
se encaminhar o relato ao Conselho Municipal de Caucaia. O Conselheiro Carlos César de Oliveira 83 
Carneiro sugere apresentar coisas mais consistentes para PAUTAS.  Passou-se para o PRIMEIRO 84 
PONTO DE PAUTA – Constituição da Comissão Eleitoral para Eleição da Mesa Diretora do 85 
CESAU. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias falou que o mandato 86 
atual da Mesa Diretora vai até 20/04/2014. Explicou sobre o trâmite da eleição. Sugere convocar uma 87 
Reunião Extraordinária, pela manhã e abrir uma Ordinária, à tarde, pois a convocação deve 88 
acontecer entre 30(trinta) e 60(sessenta) dias. A Assessora Técnica do CESAU, Rogena Weaver 89 
Noronha Brasil, solicita que se verifique as datas para que não venham a coincidir com as 90 
Conferências Regionais de Saúde do Trabalhador e Trabalhadora. Tivemos ainda, a formação da 91 
Comissão Eleitoral, a qual, deve ser paritária – Sendo: AGNEL CONDE NETO, TERESINHA LEITE 92 
FERREIRA, LEANDRO RODRIGUES MARTINS e MARIA CONCEIÇÃO ARAÚJO MOREIRA. 93 
Tivemos o PONTO DE PAUTA seguinte, como sendo PROBLEMAS DO HGF – HOSPITAL GERAL 94 
DE FORTALEZA e a partir daí, se tirar um ENCAMINHAMENTO. O Conselheiro Agnel Conde Neto 95 
se referindo à questão do HGF, falou que há muito tempo vem solicitando uma Comissão para 96 
possíveis visitas. Está faltando o CESAU acompanhar este processo. Falou ainda da questão de 97 
doações de órgãos para transplantes e a falta de funcionamento de UTI por falta de profissionais. A 98 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva lembrou que não se deve misturar pautas. Entendeu 99 
que a solicitação da conselheira Eucléa Gomes Vale procede, no entanto, deve-se levar em 100 
consideração todos os Profissionais de Saúde do Estado. A Conselheira e Secretária Adjunta da 101 
Mesa Diretora do CESAU, Nina Girão e Lima sugere convidar todos os Conselhos de Classe e 102 
Sindicatos, para se discutir essas questões. A Conselheira Eucléa Gomes Vale concorda que se 103 
deve levar em questão os outros profissionais. Solicita, no entanto, se considerar essa questão nessa 104 
manhã, antes que o Organograma chegue ao Governador. O Conselheiro Anderson da Silva 105 
Sousa solicita maiores esclarecimentos sobre esse assunto apresentado pela conselheira Eucléa 106 
Gomes Vale. O CESAU pode se posicionar a favor dessa visita. Considera relevante o apoio dessa 107 
casa. Sabemos que o gerenciamento de emergência dos Hospitais, é feito pela categoria de 108 
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enfermeiros e como se explica no HGF ser outra categoria que gerencia a emergência e, no entanto, 109 
não fica 24 (vinte e quatro) dentro do Hospital. A Conselheira Maria Marli da Costa Pereira 110 
concorda com a conselheira Maria Edilza Andrade da Silva, que não só os enfermeiros, mas, 111 
também, outros profissionais. Relatou fatos ocorridos e se colocou à disposição, juntamente com o 112 
SINDSAÚDE e gostaria de fazer parte da Comissão. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins 113 
Magalhães contribuindo com essa discussão, disse que mais uma vez, o Governo ataca os 114 
Trabalhadores e a Sociedade. Quer aditivar o que a representante dos Enfermeiros, a conselheira 115 
Eucléa Gomes Vale coloca que a visita tem que ser amanhã. Lembrou mais uma vez que foi contra 116 
o destrancamento da pauta e a mensagem que o Governador coloca como reconhecimento da SESA 117 
com o CESAU.  Citou um trecho de Sérgio Arouca – não há saúde sem democracia. A 118 
Conselheira Anísia Ferreira de Lima falou que foi dado entrada como protocolo, uma denúncia, 119 
dos Profissionais de Enfermagem, junto à Chefia da Enfermagem (Gerência de Enfermagem), que 120 
está com Abuso de Poder e sendo dirigido por Profissional não Servidor, o que fere o Estatuto do 121 
Servidor Público. Onde está este documento, foi encaminhado para onde, a Mesa recebeu? Foi 122 
discutido neste conselho, de uma provável intervenção do CESAU junto ao Conselho Municipal de 123 
Saúde de Fortaleza, do seu papel que não está sendo desenvolvido, pois os Profissionais de 124 
Enfermagem (Enfermeiro) não está realizando ações de enfermagem voltado para a saúde da 125 
família, por conta do fluxograma onde o enfermeiro passa a ser um mero recepcionista, onde faz 126 
cadastramento de consultas, para médicos e odontólogos, com um horário de trabalho de 12 (doze) 127 
horas diárias, ultrapassando sua capacidade diária de atendimento, sem ter como dar redução aos 128 
usuários, colocando os profissionais como escudo. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva 129 
lembrou que o discurso em questão é o HGF. Lembrou ao conselheiro Antônio Cleyton Martins 130 
Magalhães, quando ele falou que foi contra o destrancamento da pauta, que foi a favor para negociar 131 
e fortalecer o diálogo entre CESAU e SESA. Solicita nesse debate, a presença dos conselheiros 132 
Acilon Gonçalves Pinto Júnior e Mariano Araújo Freitas, para que os mesmos possam ouvir as 133 
discussões. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias acrescentou que 134 
nos compete formar essa Comissão e efetuarmos essa visita, a partir daí, partiremos para o debate 135 
político e provocamos a sociedade organizada. Visitar também outros hospitais. Lembrou ainda que, 136 
esse Plenário não pode fazer tarefas de sindicatos, apenas podemos enviar nossas deliberações 137 
para os movimentos sindicais. O Conselheiro Ney de Alcântara Araújo solicita que os informes 138 
sejam colocados no 1º expediente das reuniões. O  Conselheiro Antônio Cleiton Martins 139 
Magalhães fala que o CESAU deve oficializar aos diretores dos hospitais que estes enviem para 140 
esse conselho, o organograma, fluxo e política de posicionamento de todos os hospitais, para vermos 141 
se há divergências. A Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes lembra que deve 142 
se manter a questão de inclusão de Pauta do HGF. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João 143 
Marques de Farias sugeriu que constituíssemos o Grupo Técnico de Trabalho para a visita ao HGF. 144 
A Conselheira e Secretária Adjunta da Mesa Diretora do CESAU, Nina Girão e Lima mostra sua 145 
preocupação também com outras categorias e outras entidades. Em outro momento,convidar todos 146 
os outros grupos de funcionários e fazer um desdobramento como um todo. A Comissão do Grupo 147 
de Trabalho para a visita ao HGF, ficou com a seguinte formação; Teresinha Leite Ferreira, 148 
Eucléa Gomes Vale, Anísia Ferreira de Lima, Antônio Cleyton Martins Magalhães, Nina Girão 149 
e Lima, Francisco Luiz Neto, Agnel Conde Neto e Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes. 150 
A Discussão seguinte foi Sobre a Lei do CESAU, onde o Presidente e Conselheiro do CESAU, 151 
João Marques de Farias lembrou que o principal eixo político do trancamento da pauta do CESAU, 152 
foi a Lei de Paridade, pois há mais de 2 (dois) anos que não saia do papel e esse Pleno fez o Governo 153 
cumprir o andamento desse projeto. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva questionou 154 
pontos, os quais não tinha tomado conhecimento. Quis saber onde está a Federação dos Agentes 155 
Comunitários de Saúde do Estado do Ceará, inclusive, já questionou com a Assessora Técnica do 156 
CESAU, Rogena Weaver Noronha Brasil, que lhe respondeu haver um erro de digitação. Questiona 157 
a vaga garantida para a Federação dos Agentes Comunitários de Saúde. A Conselheira Maria 158 
Ozaneide de Paulo se diz na linha da conselheira Maria Edilza Andrade da Silva, sobre a 159 
representação de Profissionais de Nível Médio, a sigla da FETAMCE está escrita errada e solicita 160 
esclarecimentos sobre a vaga. O Conselheiro Agnel Conde Neto acrescentou que o que vale é o 161 
Relatório Final da Conferência. O Conselheiro Ney de Alcântara Araújo solicitou que o Pleno do 162 
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CESAU, se faça presente na Assembleia Legislativa, por ocasião da Votação da Lei. O Conselheiro 163 
Francisco José Lima Batista falou que o Conselho perdeu a oportunidade de modificar a Lei do 164 
CESAU, na íntegra, quando desmembrou do Projeto de Lei, a composição do CESAU, em acordo 165 
ao Acórdão 1660 do TCU – Tribunal de Contas da União de Belo Horizonte, que fala sobre a 166 
“Paridade”, que a nova Lei modifica o Artigo 5º da Lei 13.331/2003, dando a legitima paridade ao 167 
Conselho, em conformidade da 6ª Conferência Estadual de Saúde de 2011, que no Caput do Artigo 168 
Fortaleza, a Resolução 453 do CNS – Conselho Nacional de Saúde, na sua íntegra, que na Lei 169 
12.878/1998, não foi modificado o seu Capítulo V, Art. 7º que fala sobre o deslocamento de 170 
conselheiros, assegurado em lei, que não se centralize sobre uma lei, que quer se discutir no Pleno. 171 
A Conselheira Eucléa Gomes Vale se preocupa com a forma como está escrita a mensagem do 172 
Governador, no Regimento. Se baseia no que preconiza na 6ª Conferência. Citou dois itens 173 
diferentes. Na Lei, diz uma coisa e no Decreto, diz outra. Lembrou ainda, o Pleno não vai 174 
operacionalizar o que o Governo faz. A Assessora Técnica do CESAU, Maria Valbenia de Almeida 175 
explicou que o que está escrito a palavra operacionalização é na mensagem. O Projeto de Lei é 176 
maior que a mensagem e a Assembleia Legislativa não vai aprovar a mensagem, o que foi modificado 177 
na Conferência foi só a composição no Artigo 5º. A Conselheira Eucléa Gomes Vale leu a 178 
mensagem que diz: “O Controle da Operacionalização da Política de Saúde ...” as palavras têm 179 
valor e o valor tem poder no Controle Social e na execução da Política de Saúde, acrescentou. O 180 
Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias falou que o Projeto de Lei foi 181 
aprovado na IV Conferência.  A Assessora Técnica do CESAU, Rogena Weaver Noronha Brasil 182 
que foi a relatora final, juntamente com o conselheiro, na época, Francisco Rosemiro Guimarães 183 
Ximenes Neto, da 6ª Conferência Estadual de Saúde e na condição de relatora adjunta, com trabalho 184 
árduo, porém, prazeroso. Trabalho este, elaborado por escuta de gravação, enviadas por uma 185 
empresa contratada. Em relação à vaga dos Agentes Comunitários de Saúde e Agentes de 186 
Endemias, na condição de relatora, está valendo o que está na fita, votado na Composição VAGAS 187 
PARA AGENTES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE/INCLUSÃO DE AGENTES DE ENDEMIAS. O 188 
Conselheiro Francisco Luiz Neto concorda com a Assessora Técnica do CESAU Rogena Weaver 189 
Noronha Brasil, com exceção da sigla FETAMCE. Questiona a mensagem do Governador pois, só 190 
aprovamos e não atuamos na execução de operacionalização. Mensagem é mensagem e não é Lei. 191 
A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva questionou em cima do relatório, o qual, foi 192 
repassado pelas conselheiras que a antecederam, esclareceu. O Presidente e Conselheiro do 193 
CESAU, João Marques de Farias explicou mais uma vez que o texto anterior da Lei, ficou  o mesmo, 194 
alterando apenas a paridade, garantida nos representantes. A Lei original permanece. A visão 195 
ideológica do Governador, não vai ser votada e nem deliberada por este Plenário. O  Conselheiro 196 
Antônio Cleiton Martins Magalhães concorda com o presidente e levanta questões mais teóricas. 197 
A Sociedade Civil vê o CESAU, como está escrito. No seu entender, o CESAU deveria pedir a 198 
revogação do Artigo da Composição do Conselho. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, 199 
Raimundo Farias Martins Amorim falou que no Artigo 5º, tudo que aqui está, foi através da 200 
Conferência e não podemos alterar. A mensagem do Governador só terá número quando for entrar 201 
na Pauta da Assembleia Legislativa. Não se atentem ao dispositivo da mensagem. Só será alterado 202 
o Artigo 5º. A Conselheira Eucléa Gomes Vale insiste que o Governo diz que nós deliberamos e 203 
não planejamos. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim 204 
afirma mais uma vez que o que vale é a Lei. O Conselheiro Francisco José Lima Batista 205 
acrescenta que devemos nos preocupar também com a redação da Lei. Leu o Artigo 5º e de acordo 206 
com a Resolução nº 453, referindo na íntegra e não apenas no que se refere o dimensionamento de 207 
várias diretrizes, não dá referência específica à composição.  O Presidente e Conselheiro do 208 
CESAU, João Marques de Farias falou que o que tem de modificação na Lei, foi deliberado na 209 
Conferência, a mudança é na sua composição. Não tendo alterações maiores, cabe a retomada para 210 
rever alguns entraves, quando a Lei for aprovada. Passamos ao Próximo Ponto de Pauta – 211 
PARECERES TÉCNICOS/RECOMENDAÇÕES. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva fez 212 
a leitura do Parecer Técnico nº 05 que trata da solicitação de repasse de recursos financeiros para 213 
a Secretaria Municipal de Saúde de Fortaleza. O Conselheiro Carlos César de Oliveira Carneiro 214 
solicitou esclarecimentos sobre o valor do Tipo II de São Gonçalo. A Conselheira Maria Edilza 215 
Andrade da Silva falou que o pronto atendimento de São Gonçalo foi mudado para o Pecém. O 216 
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Governo está suprimindo o recurso que Paracuru e Paraipaba irão repassar. Temos um projeto, no 217 
qual, o Dr. Alex Mont'alverne nos deu. O Conselheiro Francisco Luiz Neto falou que se discutiu a 218 
estratégia de desenvolvimento do Governo, na região do Pecém. É necessário que o nosso discurso 219 
seja em consonância com a prática. Solicitou respeito com a Câmara Técnica como instância. Antes, 220 
a composição da UPA seria um certo número de componentes. Depois que o Governo transferiu para 221 
o Pecém, os dois municípios, que se sentiram prejudicados, saíram da parceria do consórcio. A 222 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva falou ainda que os valores não foram alterados. Só em 223 
São Gonçalo do Amarante, por renúncia de dois municípios, o Estado está suprimindo esse déficit 224 
que ficou com a saída desses dois municípios. O Conselheiro Acilon Gonçalves Pinto Júnior, 225 
falou que quer deixar claro que o Estado, nesta questão, está querendo dá funcionalidade, atendendo 226 
a dificuldade financeira até a próxima pactuação. Isto tem acontecido em CEO's e Policlínicas. O 227 
Conselheiro Agnel Conde Neto solicita que coloque nesta Recomendação, que de 3 (três) em 3 228 
(três) meses será feito o movimento desses repasses, ou seja, a Prestação de Contas. Colocado 229 
em VOTAÇÃO o PARECER TÉCNICO / RECOMENDAÇÃO Nº 05 /2014 – 15 (quinze) Votos – 2 230 
(duas) Abstenções. Os conselheiros Antônio Cleyton Martins Magalhães e Eucléa Gomes Vale 231 
declararam suas abstenções. A Conselheira Eucléa Gomes Vale respeita a conselheira Maria 232 
Edilza Andrade da Silva e toda a Câmara Técnica, mas tem o direito de quando não se sentir 233 
esclarecida, só votar quando se sentir contemplada. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins 234 
Magalhães falou que os participantes da comissão, devem dá esclarecimentos a este Pleno. 235 
Entende que as comissões devem metabolizar as questões para esse Pleno. Devem ser articuladas 236 
entre si e estarem aptas à dá esclarecimentos. Leitura do Parecer Técnico/Recomendação nº 237 
06/2014 – que trata: Repasse de Recursos Financeiros Fundo a Fundo, para os municípios que 238 
dispõem de Hospital Polo; Hospitais Estratégicos e Hospitais de Pequeno Porte – HPP 2014. 239 
O Conselheiro Francisco José Lima Batista após a leitura, explicou o porquê desses repasses. O 240 
Conselheiro Francisco Luiz Neto questionou na 4ª página, item 3 (três) Hospital Polo / 2014, onde 241 
faz um questionamento sobre a COGEF. O Conselheiro Leandro Rodrigues Martins, falou sobre 242 
o repasse de recursos fundo a fundo para os Hospitais Estratégicos. Foi sugerido ser informada pela 243 
CORAC, a memória de cálculo para repasse dos valores para os Hospitais Estratégicos e a 244 
possibilidade de novo cálculo para a maior, a ser avaliado pelas Câmaras Técnicas Orçamento e 245 
Finanças, bem como, CANOAS. Em sendo refeito o cálculo sugerido, que será feita nova Resolução 246 
do CESAU para ser apreciado pelo PLENO e possível aprovação. Essa solicitação, foi motivada pela 247 
discordância dos atuais valores recebidos pelos  referidos hospitais estratégicos, entre eles, Santa 248 
Casa de Fortaleza, Cura D'ars e demais hospitais. Esclarecido que os hospitais estratégicos 249 
funcionam como apoio aos hospitais polos, em situações especializadas estratégicas, tais como: 250 
obstetrícia, emergências cirúrgicas, entre outros serviços, que assim, como os hospitais polos têm 251 
dificuldades na manutenção dos seus serviços.  Informou ainda que, o conselheiro Rafael Vieira 252 
Lopes – FEMICE, comunga com suas colocações. O Conselheiro Rafael Vieira Lopes acrescentou 253 
os 5 (cinco) critérios que considera importantes. Citou que foi reivindicado ao Dr. Raimundo José 254 
Arruda Bastos, um reajuste para os Hospitais polos. Citou a inflação, como responsável por perda 255 
dos especialistas com valores pagos defasados. O Governo do Estado avaliou a proposta em 256 
aumentar com critérios, entre estes, o Alvará Sanitário. Outro ponto, o Hospital Polo ser referência, 257 
percentual mínimo de ocupação de 50% (cinquenta por cento) de leitos e o cumprimento de escalas 258 
médicas. O COGERF exerce um papel retentor, isso é uma barreira que dificulta a liberação do 259 
recurso. Os Hospitais Estratégicos, recebem e com isso, desafogam os grandes hospitais. O 260 
Conselheiro Carlos César de Oliveira Carneiro sentiu-se contemplado com as colocações do 261 
conselheiro Rafael Vieira Lopes e complementou que, começássemos a ver a questão de todo o 262 
Estado, em relação aos Hospitais. Citou como exemplo, um município que fechou um Hospital 263 
Municipal e os serviços ficaram apenas com um Hospital Estratégico. A Conselheira Maria Edilza 264 
Andrade da Silva se preocupa em se deliberar recursos e não saber se estes estão chegando nos 265 
hospitais. Seria bom que o CESAU tivesse esse informativo, pois o que se sabe é que os recursos 266 
chegam atrasados. O Conselheiro Joel Isidoro Costa perguntou como os hospitais comprovarão 267 
os critérios para poder receber esses recursos. O Conselheiro Francisco José Lima Batista solicita 268 
aos membros técnicos das Câmaras Técnicas, que existem questões complexas que somente 269 
técnicos podem esclarecer. Em relação ao COGERF, este não se reúne fisicamente e sim, só 270 
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virtualmente. Este já foi convidado para dá esclarecimentos sobre hospitais que não foram 271 
contemplados. Citou a Resolução 56, a qual colocou critérios para que os hospitais não venham 272 
solicitar recursos retroativos. Falou ainda que o COGERF é o termômetro do financeiro, não só da 273 
saúde, mas de todo o Estado. O Conselheiro Francisco Luiz Neto colocou como proposta, retirar 274 
a autorização do COGERF – obteve 17 (dezessete) votos e 1 (uma) abstenção. Após as 275 
Discussões colocado em VOTAÇÃO o PARECER TÉCNICO Nº 06/14–APROVADO. A Seguir, 276 
tivemos a APROVAÇÃO DAS ATAS NºS 380 de 22/11/13 e 381 de 09/12/13. A ATA 380 – 277 
APROVADA com 11(onze) VOTOS–NENHUM VOTO CONTRÁRIO e NENHUMA ABSTENÇÃO. A 278 
ATA 381–APROVADA com 11 (onze) VOTOS, NENHUM VOTO CONTRÁRIO, NENHUMA 279 
ABSTENÇÃO e 2(DUAS) RESSALVAS. A Conselheira Eucléa Gomes Vale na Linha 66 “... expira 280 
em 12 de março”; na Linha 67  “... Solicitou..”, na Linha 74 ao invés de “... que visse...”, a palavra 281 
“será verificar”.  O Conselheiro Joel Isidoro Costa na Linha 8 – redigir “Isidoro Costa”. Passamos 282 
aos INFORMES – A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro  Apresentou 283 
ao Pleno os novos Assessores em Cargos Comissionados e publicados no Diário Oficial. Falou ainda, 284 
da Conferência Nacional de Saúde do Trabalhador e Trabalhadora, a qual terá somente 900 285 
(novecentos) participantes. Por esse motivo, os Conselhos de Saúde do  Norte e Nordeste, estão se 286 
articulando para não participarem da referida Conferência. O Conselho Estadual de Saúde – CESAU, 287 
não está neste movimento, muito pelo contrário, já está com os trabalhos da Conferência, em pleno 288 
andamento, mas alertou que este número de participantes da Conferência Nacional de Saúde do 289 
Trabalhador e da Trabalhadora, não corresponde à representação dos Trabalhadores do País. 290 
Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes solicitou inclusão de Pauta em relação 291 
ao Município de Caucaia, sobre a mudança da Pediatria do Hospital Municipal para o Hospital Santa 292 
Teresinha. Foram feitos encaminhamentos, acompanhados com o Ministério Público. Tudo foi feito 293 
sem a consulta do Conselho Municipal. Ressaltou que os índios tapebas, têm assento no Conselho 294 
de Caucaia, mas, pouco participam das reuniões e fica difícil deliberar e discutir essas questões. O 295 
Conselheiro Ney de Alcântara Araújo lamenta o esvaziamento do Pleno. Falou sobre a 296 
Conferência Nacional de Saúde Indígena, a qual, não participou porque não recebeu a comunicação. 297 
Informou ainda, que no dia 3 de fevereiro, foi inaugurada a UPA de Canindé. Falou ainda sobre um 298 
projeto que foi selecionado para ser apresentando em Brasília – Agentes em Ação no Município de 299 
Canindé. Solicita ajuda de passagens para sua participação no referido evento. O Conselheiro 300 
Raimundo Otávio de Vasconcelos falou que, na penúltima Reunião do CESAU, informou sobre os 301 
16 (dezesseis) anos da RNP no Ceará, no dia 12 de março. Solicita apoio do CESAU para um Coof 302 
Braek. Disponibilizar 10 (dez) vagas.  A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva comunicou que 303 
a eleição dos novos membros da sua entidade, já foi realizada. O Presidente e Conselheiro do 304 
CESAU, João Marques de Farias lembrou que vários mandatos estão se extinguindo e o 305 
comunicado nos chegue em tempo hábil para que uma Comissão possa acompanhar a eleição dos 306 
novos conselheiros, quando necessário.  A Conselheira Eucléa Gomes Vale lembrou que seu 307 
mandato se expira em 12 de março e que a eleição para substituí-la já foi realizada, com a senhora 308 
Francisca Lúcia Nunes de Arruda sendo membro efetivo do CESAU. O Presidente e Conselheiro 309 
do CESAU, João Marques de Farias falou em relação à Conferência de Saúde do Trabalhador e 310 
Trabalhadora e muitos componentes que compõem as comissões estão saindo dos seus mandatos, 311 
temos que decidir essas questões. Pode-se deliberar e garantir que esses conselheiros continuem 312 
contribuindo nos trabalhos da Conferência. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães 313 
lembrou uma denúncia feito pelo Conselheiro Carlos César de Oliveira Carneiro, que trabalha na 314 
CGU, no município de Mangabeira. O CESAU precisa tomar uma posição. Colocou ainda a 315 
necessidade de se tomar ciência para as formas sutis de como os recursos públicos são repassados 316 
para as iniciativas privadas. O Conselheiro Agnel Conde Neto complementando as palavras do 317 
conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães, disse que entrou no Ministério Público  Federal e 318 
ressaltou dois pontos: 1º – na Secretaria Municipal de Saúde de Fortaleza está faltando 319 
medicamentos da Atenção Básica. 2º – Está descumprindo a Constituição Nacional. Falou ainda, 320 
que está intimado para ir dia 17, à polícia. Solicita apoio do CESAU, no sentido de tomar uma posição 321 
junto ao Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza. Esteve na ESPOGER, em Brasília, 322 
apresentando um trabalho, o qual foi comentado em Plenária, como um dos melhores. O 323 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim falou que também 324 
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esteve em Brasília, na ESPOGER e confirma que o trabalho da comunicação foi realmente um dos 325 
melhores. Se referiu também a um outro trabalho que foi apresentado, sendo aprovado por um “AD 326 
DE EFERENDUM”, uma atitude totalmente distorcida. Parabenizou ao conselheiro Agnel Conde Neto 327 
e à Assessora Técnica Waleska Fiúza Thompson. A Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira 328 
falou que seu primeiro mandato está se expirando e haverá uma assembleia para sua recondução. 329 
Quer saber quais foram os critérios para a participação na ESPOGER. Lamenta não ter ido ninguém 330 
da Câmara Técnica Saúde do Trabalhador. A Conselheira e Secretária Adjunta da Mesa Diretora 331 
do CESAU, Nina Girão e Lima respondeu que o critério foi a inscrição de trabalhos com processo 332 
seletivo. A Assessora Técnica do CESAU, Rogena Weaver Noronha Brasil se posicionou, 333 
reiterando que trabalhos foram feitos sobre controle social. Parabenizou à Comissão de 334 
Comunicação. O Conselheiro Francisco José Lima Batista comunicou que, a partir de fevereiro, 335 
haverá a renovação do Conselho Municipal de Saúde de Maracanaú. A Conselheira Maria Edilza 336 
Andrade da Silva solicitou que se registre em ATA e pede esclarecimento sobre o recurso do 337 
PARECER 05/2014, onde está incluído uma UPA em Aracati. Acrescentou que nesse município só 338 
tem um prédio em construção. Pede que esse conselho viabilize um questionamento sobre a Atenção 339 
Básica, no Estado do Ceará. Citou ainda que no município de Fortim, foi feita uma Seleção Pública 340 
irregular e estão recebendo recursos. A ESP é quem mais está contribuindo para a contratação de 341 
ACS de forma irregular. O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias 342 
concorda com a conselheira Maria Edilza Andrade da Silva. Deve-se convocar os representantes da 343 
Atenção Básica para o debate. Sugere chamar primeiro, os representantes em nível de SESA. A 344 
Conselheira Eucléa Gomes Vale falou sobre uma Audiência Púbica na Assembleia Legislativa, 345 
onde foi feita uma denúncia. Esteve lá um representante da SESA e esse assunto não teve 346 
repercussão nenhuma. Temos que agir, pois, os dados da SESA não são reais. A Conselheira 347 
Márcia Lessa Fernandes sugeriu se chamar para o debate, a Coordenadora de Política de Saúde. 348 
O Presidente e Conselheiro do CESAU, João Marques de Farias perguntou ao Pleno qual dos 349 
Conselheiros participa do Fórum em Defesa do SUS, no qual ele também faz parte. Informa ainda 350 
que, as Entidades a qual representa, já fizeram uma reunião, na qual, optaram por sua recondução. 351 
Falou ainda sobre o FEMTAS que irá ser constituído para que o conjunto dos trabalhadores se 352 
posicione e contribua dentro deste Plenário, tomando decisões e irradiando deliberações. Finalizou 353 
dizendo que liberamos a construção de 22(vinte e dois) Postos de Saúde e não a forma de gerenciar 354 
para o município de Fortaleza. E como mais nada havia para ser discutido,deu por encerrada a 355 
reunião, a qual não foi GRAVADA, sendo transcrita pelos Assessores Técnicos do Conselho 356 
Estadual de Saúde – CESAU, Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira, Maria Áurea 357 
Martins de Sousa Silva e Joana D'arc Taveira dos Santos, que após submetida à Plenária para 358 
leitura, análises, emendas e aprovação do Pleno, ficará disponível nos arquivos do Conselho 359 
Estadual de Saúde do Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  360 
Fortaleza, 10 de fevereiro de 2014.               361 
Maria Goretti Sousa Pinheiro _________________________________________________ 362 
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